

Procès-verbal de la 3e rencontre du Conseil d'école ÉSMO 2025-2026

Mardi 9 décembre 2025 à 18 h

Membres présents : Cécile Figuière, Béatrice Lego, Luc Tremblay, Robert Knox, Thomas Guillot, Céline Doré, Melani McLeod, Jérôme Michelot

Direction : M. Francis Cronier-Thériault, Mme Geneviève Lip

Conseil des élèves : Lear Grech (vice-président)

Enseignants : Mme Leilah Mbida

Personnes excusées : Liam Rajab, Véronique Destrubé, Simon Dumas, Ginette Fisher, Chantal Agbahungba

Invitée : NA

Auditeurs/trices : NA

Procès-verbal rédigé par : Cécile Figuière

ORDRE DU JOUR

1. Mot de bienvenue et reconnaissance du territoire [5 min] – Luc
2. Varia
 - a. Équipe de robotique d'ESMO
3. Adoption de l'ordre du jour (résolution) [5 min] – Luc
4. Adoption du PV de la dernière rencontre – 11 novembre 2025 (résolution) [5 min]
5. Rapport du Vice-président du Conseil des Élèves – Lear [10 min + 5 min]
6. Rapport de la Direction – Francis [20 min + 5 min]
7. Rapport du Trésorier - Luc [10 min + 5 min]
 - a. Fonds inclus et communications de la Campagne Tremplin
8. Rapport du sous-comité Soirée Solstice - Robert - [15 min]
9. Rapport du sous-comité Gastronomique – Cécile [10 min + 5 min]
10. Rapport des co-Présidents – Luc & Béatrice [10 min + 5 min]
 - a. Stratégie de Philanthropie : Recrutement, Organisation, et Prospects
 - b. Suivi politique Viamonde – Utilisation Responsable de la Technologie
 - c. Suivi sur la proximité d'un magasin de vapotage
11. Levée de la rencontre (résolution)

Durée prévue de l'assemblée : 2 heures

COMPTE-RENDU

Points OdJ		Décisions / Actions*	Qui et Suivi*
1	Bienvenue Reconnaissance des territoires	Ouverture de séance : 18h10 Bienvenue et reconnaissance des territoires Ordre du jour modifié	Luc
2	Varia	Club de robotique Création d'un nouveau club d'environ 15 élèves Concours l'année prochaine Budget • Entre 2 440 et 9 000 \$ pour commencer à construire des robots • 1 365 \$ /an de dépenses en matériel pour fonds de roulement Vont commencer à travailler avec du matériel emprunté à Toronto Ouest qui n'a pas d'équipe en ce moment Viamonde leur a donné 2 000 \$ pour commencer Vont organiser une levée de fonds dont l'objectif est de récolter environ 500 \$: tournoi de jeu vidéos ou vente des biscuits et chocolat chaud Pensent à appliquer à des bourses en mai prochain (pas possible avant) Cherchent des bailleurs de fonds comme par ex. l'UOf, le Club canadien de Toronto, le Club Richelieu. Recherche des partenaires : Choq FM, Centre francophone du grand Toronto Cherchent également des mentors pour les aider dans leur démarche Si le conseil a des idées ou des contacts, les transmettre à Mr Farmer-Lacombe L'idée est que le club va envoyer des lettres à ces contacts en mettant en avant le fait qu'ils sont une équipe de robotique francophone prouvant de fait la Francophonie Béatrice demande quels sont les fabricants de pièces. Il y en a 2 ou 3. Un des partenaires leur propose 25% de rabais mais besoin d'être une équipe enregistrée ce qui ne peut pas être fait tout de suite. Cécile suggère la soirée du Club canadien qui se tient le 11 décembre avec des représentants de 4 collèges et universités francophones Cécile va transmettre l'information à Mr Farmer-Lacombe Béatrice va se renseigner à l'UOf Luc va regarder dans ses contacts à UoT et Waterloo	Finn Killey et M. Farmer-Lacombe Le conseil d'école
3-4	Affaires courantes	• OdJ approuvé • PV de la précédente rencontre (11 novembre 2025) approuvé	Luc Tous

5	<i>Rapport du président du conseil des élèves</i>	Les activités en novembre-décembre : • Semaine de la Réconciliation. Jeux organisés sur l'estrade par 3-4 élèves. pour les 7-8 à propos de l'intimidation. • Messages de motivation sur les casiers des enseignants • Vendredi 13/12 : soirée cinéma des 7-8. Seulement 50 inscrits soit 25%. Ce sera annulé si on atteint pas 110. Jérôme demande si on peut ouvrir à d'autres années. Mais c'est vraiment géré et ciblé pour les 7-8e années • Semaine d'esprit : une animation différente chaque jour • Voyage de graduation en 2026-27 : vont faire une levée de fonds. Par ailleurs, Lear demande s'ils peuvent avoir un booth au Solstice pour promouvoir le voyage. Le conseil est tout à fait d'accord • Collecte de jouets (voir affiche à l'entrée) : apporter des jouets neufs pour les donner à La Maison • Calligrams pour Fêtes de fin d'année en vente la semaine prochaine • Assemblée des élèves le dernier jour de l'école • Le Club Arc-en-ciel fait une autre vente de biscuits le dernier vendredi	Lear
6	<i>Rapport de la direction</i>	Ressources Humaines : • Tout est stable • Nouvelle surintendance assignée à notre école : Dounia Bakiri a pris la relève de Roland Desloges • 2 stagiaires de l'UOf : dans les classes de M. Aubé-Frenette et Mme Remmach Pédagogie : • 17/11 : Mr Morin a suivi une formation en orientation • 18/11 : Mme Leilah a été formée aux sujets sensibles à aborder en salle de classe • Semaine de la prévention anti-intimidation : ◦ 21/11 : Journée du Chandail rose ◦ 21/11 - atelier en 7B ◦ 24/11 - atelier en 7D • 25/11 : rencontre du réseau d'équité au conseil scolaire. Analyser les données et notes de mi-semestre . Faire des constats et des cibles pour le reste de l'année scolaire Ce sera revu en fin d'année scolaire • 27-28/11 : Mme Remmach a été la conférence de l'APSO/STAO • 27/11 : CAP - Mme Lip a accompagné le personnel enseignant pour harmoniser les pratiques d'évaluation, les travaux, etc. • 28/11 : journée pédagogique. Le contenu a été communiqué à toute la communauté. Sujet : formation pour contrer	Francis

		l'anti-sémitisme donnée par l'organisme Centre consultatif des relations juives et israéliennes (CIJA). Reste de la journée consacré à la présentation du PRÉ et formation à la vie privée et à la confidentialité • 30/11 : Mme Karine a fait des ateliers dans les classes d'anglais 9e. • 1-2/12 : présentation de la valeur du mois « Autonomie » par le personnel enseignant • 3/12 : atelier PIPNPE obligatoire pour le nouveau personnel enseignant (Khalil, Amal et Potamienne) • 3/12 : Mr Gareau et Morin ont préparé le prochain semestre LIENS • 8-9/12 : formation aux 1ers soins pour Mr Gareau • PPMI : ont développé leur plan annuel. Bientôt validé. Luc et Béatrice, Liam et Lear en ont pris connaissance. Le plan sera affiché sur les murs de l'école ensuite. Ce doit être fait annuellement. Activités spéciales : • 12/11 : concours de maths pour les 7 et 8e années • 13/11 : sortie MHS à la Royal Winter Fair • 14/11 : 11e année au Tft pour voir la pièce « Le Malentendu » • 17/11 : formation Via DJ - 6 élèves de 7e, 6 de 8e et 1 de 9e années • 18/11 : tournoi de hockey et test de compétences linguistiques (10e année) • 19/11 : Concours de la Ligue d'improvisation • 21/11 : tournoi de soccer des 7e et 8e années à Mississauga • 26/11 : sortie théâtre à Stratford • 27/11 : soirée Portes Ouvertes à ESMO. Accueil de 60 familles. Les élèves bénévoles ont été fantastiques • 2/12 : MHS Justice à TMU • 4-5/12 : Viamonde à l'UOf • 4/12 : sortie des 8e année au Tft pour voir Les Zinspirés • 4/12 : Camp d'entrepreneuriat à Glendon • 5/12 : sortie des 7e année au Tft pour voir Les Zinspirés • 9/12 : MHS Environnement à TMU • 3 concerts d'hiver à venir : les 7e puis les 8e années, et enfin les 9-10-11e années • Clubs sont tous à 100% : 65 élèves présents après l'école, soit presque 20% de notre population présente dans l'école • Semaine de reconnaissance du personnel Viamonde. 11 membres ont atteint 5, 10 et 20 ans de service. Question de Thomas : y a-t-il un club d'improvisation à ESMO? Des élèves sont intéressés et Mme Karine est prête à appuyer. Nila a l'intention de lancer l'initiative.	
--	--	---	--

		Question de Béatrice : elle fait partie de la Ligue d'Improvisation des adultes. Y a-t-il qq chose à Viamonde? M. Farmer-Lacombe a contacté les autres écoles de Viamonde. De l'intérêt d'autres écoles. Béatrice propose qu'ils se joignent à la ligue Adulte à l'hôtel Victoria sur Yonge Mme Lip veut lancer la Coupe Ourson en 2026 sur invitation aux écoles élémentaires 5-6 pour aider les élèves arrivant en 7e-8e issus de Viamonde d'être mieux formés à l'improvisation.	
7	<i>Rapport du Trésorier</i>	Questions à répondre : • Qu'est-ce qui est inclus dans la Campagne Tremplin et qu'est-ce qui ne l'est pas. Conversation à avoir avec Simon la prochaine fois. • Renommer la ligne « Campagne Tremplin » dans le budget à « Dons Campagne Tremplin ». • Décider quelles sont nos 3 priorités pour l'année et les mentionner dans nos messages à la communauté. Tout en ayant quelques autres qu'on peut financer en parallèle. Lors du solstice on célébrera ce qu'on a fait : musique, théâtre. Et nous annoncerons nos prochaines priorités. Des projets qui touchent le plus d'élèves possible. Créer une variété des initiatives au fil des années Écrire une résolution et la faire circuler avant la prochaine rencontre et ainsi valider	Luc Luc
8	<i>Rapport du sous-comité Levée de fonds</i>	Campagne Tremplin et tombola : qui veut aider à récolter des prix? Melanie a besoin d'au moins 2 autres personnes. Thomas et Céline proposent leur aide. Melanie va demander à Simon et Véro	Melanie Melanie
9	<i>Rapport du sous-comité Soirée Solstice</i>	Solstice social • Ont l'essentiel pour la nourriture • Fred et Nathalie vont faire le spectacle de musique • Même installation que l'année dernière et assignation des mêmes rôles (accueil, cuisine, décoration, etc. • Il y a 3 soirées concerts donc cela risque d'avoir un impact sur le taux de fréquentation et ils ont aussi eu des petits délais pour la promotion • Souhait que des élèves montent sur scène pour chanter ou jouer de la musique. Sinon version Karaoké • Concours de pain d'épices. • Traiteur qui fournit le pain banique ferme cette fin d'année donc nous n'en aurons malheureusement pas. • Promotion : gros push à mettre. Peut-on mettre des affiches à l'entrée? Date limite pour acheter les billets : le 11/12 mais on peut repousser un peu la date. 76 billets vendus à date • Liam a fait une présentation au concert de 7e année. Le faire aussi auprès des 7 et 8e année lors de l'heure du déjeuner sur scène • Annonce avant les concerts demain. • Il y a eu une version en anglais des communications pour promouvoir auprès des parents anglophones	Robert Liam et Lear

		• Encouragez les proches et amis à acheter leurs billets • Élèves bénévoles recrutés • Les membres du personnel sont invités (entrée gratuite). Ils doivent s'inscrire auprès de la direction. Geneviève donnera la liste à l'entrée	Tout le monde Geneviève
10	Rapport du sous-comité Gastronomique	• Journée Pizza : toujours le même profit. Simon a tout. Dernière de l'année le 19/12 • Levée de fonds NFG : 208 rouleaux vendus. Profit 1144 \$. • Distribution les 16, 17 et 19/12. • Levée de fonds La Kapuskoise : ◦ Fromagerie franco-ontarienne à Kapuskasing. Plusieurs choix de fromages mais on va se restreindre à 4 ◦ Ils font la découpe et l'emballage ◦ Des morceaux de 250 gr. ◦ Prix d'achat = 42 \$/kg - Prix de vente = 65 à 70 \$/kg ◦ Option 1 : 500 gr de fromage contenant soit 250 gr de Mattagami + 250 gr de Kapuskasing, soit 500 gr de l'un des 2 fromages - Prix d'achat = 21 \$. Prix de vente = 34-35 \$ ◦ Option 2 : 1 kg de fromage contenant Mattagami, Kapuskasing, Wakusimi et Saganash - Prix d'achat = 42 \$. Prix de vente = 65-68 \$ ◦ Fixer une date cet hiver ◦ Livraison via un des membres de leur équipe ou par la Poste. ◦ 6 semaines pour promouvoir l'initiative. Cécile va faire le suivi avec La Kapuskoise Autres activités • Luc va organiser un petit-déjeuner chaud un jeudi matin par mois à partir de janvier. Robert et Jérôme se portent volontaires.	Cécile Cécile Luc
11	Rapport des co-Présidents	• Stratégie de Philanthropie : Recrutement, Organisation, et Prospects : faire appel à des parents qui s'y connaîtraient en philanthropie pour aider le conseil d'ESMO - Appel demain lors du concert et le Solstice • Suivi politique Viamonde – Utilisation responsable de la Technologie : suivi à faire auprès de Viamonde. Aller à Queen's Park pour en parler : Luc va voir quand est ce qu'ils siègent. On peut se présenter directement en personne ou envoyer un message. Robert, Béatrice, Jérôme et Luc se portent volontaires. Thomas suggère de s'adresser au député Peter Tabuns. • Suivi sur la proximité d'un magasin de vapotage qui était là avant l'arrivée de l'école. Luc va relancer Mme Fletcher, conseillère municipale du quartier (envoyée lettre le 24 juin 2024) à ce sujet. Un élève est "secret shopper" et a identifié des magasins où il n'est pas annoncé qu'il y a des produits de vapotage.	Luc et Béatrice Luc Luc

12	<i>Levée de la rencontre</i>	Résolution à 20h00	Luc
----	----------------------------------	--------------------	-----

(*) : En italique et en gras, les actions à prendre et la personne en charge

Prochaine rencontre le 20 janvier 2026 à 18h00